



الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية
وزارة التعليم العالي والبحث العلمي
جامعة باجي مختار عنابة

المديرية الفرعية للنشاطات الثقافية العلمية
و الرياضية

وحدة الأعمال

تنظيم

هاكاثون التنمية المستدامة

hackathon:
technology
&
sustainability

ايام

16.15.14 افريل 2026

email:

hackathonannaba2026@gmail.com





الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية



وزارة التعليم العالي والبحث العلمي

جامعة باجي مختار عنابة

المديرية الفرعية للنشاطات الثقافية العلمية والرياضية

في إطار تشجيع الابتكار، تنظم المديرية الفرعية للنشاطات الثقافية

العلمية والرياضية بمعية حاضنة الأعمال الجامعة،

المسابقة الوطنية *هاكاثون التنمية المستدامة*

HACKATHON TECHNOLOGY

&

SUSTAINABILITY

أفكارك اليوم حلول الغد

YOUR IDEAS TODAY

SOLUTIONS FOR TOMORROW

أيام 14-15-16 أفريل 2026 بالمكتبة المركزية

القطب الجامعي سيدي عمار



البطاقة التقنية

- تسمية النشاط: المسابقة الوطنية هاكاثون التنمية المستدامة الطبعة الأولى 2026.
- المكان: ولاية عنابة.
- الجهة المشرفة: المدينة الجامعية عنابة.
- الجهة المنظمة: المديرية الفرعية للأنشطة الثقافية العلمية والرياضية مع حاضنة الأعمال جامعة باجي مختار عنابة
- تحت شعار: **افكار اليوم حلول الغد .**
- الفئة المستهدفة: طلاب الجامعات، المراكز الجامعية، المعاهد، المدارس العليا.
- مكان المنافسة: المكتبة المركزية القطب الجامعي سيدي عمار.
- حفل الافتتاح: 2026/04/14.
- حفل الاختتام: 2026/04/16.



شروط المشاركة في الهاكاثون:

- المادة 01: يجب أن يكون المشارك في المشروع مسجل في إطار القرار الوزاري رقم 008 المعدل والمتمم للقرار 75- 12 وان لا يتجاوز سنة 2025/2024.
- المادة 02: توفر شهادة توطين للمشروع لدى حاضنة الأعمال لكل أعضاء الفريق.
- المادة 03: يجب ألا يتعدى الفريق المشارك ثلاثة طلبة على الأكثر.
- المادة 04: تحديد اسم المشروع والفريق المشارك.
- المادة 05: يجب ان يكون المشروع متعلق بالتنمية المستدامة.
- المادة 06: يفضل ان يعالج المشروع تحديات علمية او تقنية مبتكرة
- المادة 07: ملئ استمارة التسجيل الرسمية.
- المادة 08: إرسال جميع الوثائق المطلوبة قبل الموعد النهائي.
- المادة 09: الالتزام بجميع القوانين لأخلاقية والعلمية للمنافسة.
- المادة 10: المشاريع المنسوخة أو غير الأصلية تقصى فورا.
- المادة 11: يجب ان تكون استمارة المشاركة ممضية من طرف مدير المؤسسة الجامعية.
- المادة 12: المشاركة متاحة باللغة العربية والانجليزية.
- المادة 13: تسجيلات الأولية إلى غاية من 04 جانفي إلى غاية 15 فيفري 2026.
- المادة 14: انتهاء المشاريع وإرسال دعوات المشاركة النهائية من 16 فيفري إلى غاية 15 مارس 2026.
- المادة 15: لا تأخذ بعين الاعتبار أي استمارة ترد إلينا بعد تاريخ 2026/02/16.
- المادة 16: نتائج لجنة التقييم غير قابلة للطعن.
- المادة 17: استقبال الوفود المشاركة يوم 2026/04/13 ابتداء من الساعة 14:00 سا إلى غاية الساعة 19:00 سا مساء.
- المادة 18: إعلان النتائج وتقديم الجوائز يوم 2026/04/16
- المادة 19: يمنح كل وفد شهادة مشاركة باسم الفريق والأعضاء.
- المادة 20: يكرم الثلاث مراكز الأولى كأفضل مشروع مبتكر.



Conditions for participation in the hackathon:

- **Article 01:** The participant must be registered under the framework of Ministerial Decision No. 008, amended and supplemented by Decision No. 75-12, and must not exceed the academic year 2024/2025.
- **Article 02:** A project localization certificate must be provided for the project at the business incubator for all team members.
- **Article 03:** The participating team must consist of no more than two members.
- **Article 04:** The project name and the participating team should be specified.
- **Article 05:** The project must be related to sustainable development.
- **Article 06:** It is preferred that the project addresses innovative scientific or technological challenges.
- **Article 07:** The official registration form must be completed.
- **Article 08:** All required documents must be submitted before the final deadline
- **Article 09:** Compliance with all ethical and scientific regulations of the competition is mandatory.
- **Article 10:** Plagiarized or non-original projects will be disqualified immediately.
- **Article 11:** The participation form must be signed by the Director of the participating university institution.
- **Article 12:** Participation is available in both Arabic and English
- **Article 13:** Preliminary registrations are open from **January 4th to February 15th, 2026.**
- **Article 14:** **Project selection** and the sending of **final participation invitations** will take place from **February 16th to March 15th, 2026.**
- **Article 15:** Any **application form** received **after February 16th, 2026** will **not be considered.**
- **Article 16:** The **Evaluation Committee's** decisions are **final and not subject to appeal.**



- **Article 17:** Reception of participating delegations will take place on **April 13th, 2026**, from **2:00 p.m. to 7:00 p.m.**
- **Article 18:** The **announcement of results and award ceremony** will be held on **April 16th, 2026**.
- **Article 19:** Each participating delegation will receive a certificate of participation in the name of the team and its members.
- **Article 20:** The top three teams will be honored as the best innovative projects.



الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية

وزارة التعليم العالي والبحث العلمي

جامعة بادجي مختار عنابة

المديرية الفرعية للدراسات الثقافية العلمية والرياضية



استمارة المشاركة

استمارة المشاركة في هاكاثون التنمية المستدامة:

- اسم المؤسسة الجامعية:
- البيانات الشخصية للفريق:
- اسم الفريق:
- الأعضاء:
- الطالب الأول:
- الطالب الثاني:
- الطالب الثالث:
- البريد الإلكتروني للفريق:
- رقم الهاتف الخاص بالفريق:
- بيانات المشروع:
- اسم المشروع:
- المجال: (الصحة، الزراعة، الأمن الغذائي، البيئة، الأمن المائي.....أخرى):
- وصف مختصر للمشروع لا يتجاوز 150 كلمة:
- أهداف المشروع:
- المشكلة المطروحة:

إمضاء مدير المؤسسة الجامعية: